

# **Procès-verbal Assemblée Générale du mardi**

## **29 octobre 2024 Vinothèque le Canon, Ollon**

### **1. Souhaits de bienvenue, liste des présences**

Bernard Grandjean ouvre la séance en souhaitant la bienvenue à toute l'assemblée. Nous sommes conviés au « Canon » ouvert le 15 novembre 2023 et tenu par la famille Badan.

Excusés : Antoine Conus, Béatrice et Charles-Henri Décaillet, Suzanne Bréchon, Pierre Epitaux  
Nous sommes 43 membres à l'AG. 42 membres et 6 accompagnantes, soit 48 au dîner de l'AG.

Salutations chaleureuses au président d'honneur Willy Badel et Sonia Héritier membre d'honneur de Bikeseniors.

### **2. Adoption de l'ordre du jour tel que présenté, nomination de deux scrutateurs**

Pas de remarque au sujet de l'ordre du jour, adopté à l'unanimité

Scrutateurs : Philippe Wüthrich et Maria Vuadens

### **3. Adoption du procès-verbal de l'AG du 31 octobre 2023 (disponible pour lecture sur le site Bikeseniors Chablais)**

Pas de remarque, le PV est accepté à l'unanimité des personnes présentes

### **4. Admissions, démissions, nominations**

Nouveaux membres :

Antoine Conus, Nicole Rogenmoser, Suzanne Bréchon, Claire-Lise Rossel

L'effectif des Bikesseniors est de 48 membres

### **5. Rapport du président Bernard Grandjean**

Chers membres et amis de Bikeseniors, voilà déjà une année que le nouveau Comité a été élu, pour rappel il s'agit de :

Monique secrétaire, Rita commission animation et loisirs, Jean-Luc grand argentier, Jean-Pierre mon bras droit, et moi le Boss qui en réalité ne bosse pas beaucoup.

Pour changer nos habitudes, les rapports seront présentés par J-P pour les sorties, Rita pour la semaine dans le Jura et autres réjouissances, Jean-Luc pour les finances et moi sur l'activité plutôt générale de notre groupe.

Nous avons commencé la saison par une réunion du Comité le 22 mars (la saison de ski pour les Podefoc. Seniors n'était pas encore terminée) puis des Moniteurs le 09 avril au CMC afin d'établir un calendrier des sorties 2024 ainsi que les organisateurs des Extra-Muros.

La saison 2024 ne nous a pas épargnés, temps, froid, humide, pluie, il me semble que la saison d'été a été très courte.

La formule une sortie par semaine à Monthey, une par mois à Branson ou ailleurs et une Extra Muros par mois me semble appréciée de chacun.

Parfois des difficultés à former les groupes en particulier pour les pédales douces et musculaires assistés, ceci malgré 8 moniteurs, qui ont aussi droit à des vacances, des absences ou être malades.

Un bravo particulier à nos 3 monitrices qui accompagnent leur groupe avec des purs musculaires.

Notre effectif actuel est de 48 membres.

Félicitations et bravo à Pierre-André et Jean-Pierre qui ont validé leur brevet ESA de moniteur vélo.

Bravo aussi à Catherine qui a fait la formation ESA mais la validation sera pour 2025.

Je tiens à remercier les membres du comité, moniteurs et bénévoles pour leur dévouement sans compter pour leur passion pour le vélo.

Bravo à la commission loisirs pour l'organisation et l'originalité de leurs sorties entre autres le camp dans le Jura.

Des remerciements particuliers à Willy pour la tenue du site même lors de ses nombreuses escapades.

Merci à Anny qui pour avoir de superbes images n'hésite pas à foncer et sans assistance devant le groupe puis s'arrêter pour un portrait, un paysage, une fleur, une fontaine et J'en passe.

Merci à Jean-Pierre pour la tenue assidue de l'album.

Grace à vous, Bike Séniors du Chablais, continuera de prospérer et d'offrir des opportunités enrichissantes, de l'amitié tout en maintenant la forme physique à tous nos séniors cyclistes.

Finalement, merci à vous tous pour votre bonne humeur, votre gentillesse, en bref vous êtes une super équipe.

2025 sera je l'espère, une nouvelle année pleine de découvertes de convivialité et d'amitié.

Merci et vive Bike Séniors de Chablais.

Santé et bon appétit.

Bex, le 29 octobre 2024 - Bernard Grandjean

## 6. **Rapport des sorties Jean-Pierre Burion**

Nous voici arrivés au terme de notre saison 2024 et il est temps pour de dresser un rapide bilan de nos activités.

Je me contenterai de vous parler de nos sorties régulières, alors que je céderai la parole à Rita pour le compte rendu du camp et des activités organisées sous la houlette de la commission des loisirs.

Voici quelques chiffres :

Sorties programmées : 28 plus le camp. Sorties réalisées : 24 plus le camp.

Sorties annulées en raison d'une météo défavorable : 4.

Participation la plus faible : 20. Participation la plus élevée : 38

Participation moyenne : 28.

Au cours de nos sorties, nous avons enregistré notre lot de crevaisons et incidents mécaniques, ainsi que malheureusement quelques chutes, qui bien que parfois douloureuses, n'ont pas eu de conséquences durables.

A ma connaissance, seuls Christel et Gérald à vélo, et Antoine en ramassant des châtaignes, ont été victimes d'accidents, hors Bike Seniors, qui les ont mis à l'arrêt pendant, quelque temps. Je leur souhaite un complet rétablissement, et me réjouis de les retrouver en pleine forme sur leurs bécanes.

Meilleurs vœux de rétablissement à celles et ceux qui ont subi, ou vont subir durant l'entre saison, une opération, ainsi qu'à celles et ceux frappés par la maladie.

Un tout grand merci à Jean-Luc pour la parfaite tenue des statistiques qui m'ont permis de vous communiquer les chiffres cités auparavant. Mes remerciements vont également à tous mes collègues du comité, ainsi qu'aux monitrices et moniteurs qui se dévouent semaine après semaine pour vous concocter, reconnaître et ensuite vous faire participer à des sorties qui nous permettent de nous balader dans notre Chablais, ou en terres parfois inconnues, et ce avec toujours en tête, un souci de sécurité, de plaisir et de découverte.

Et, last but not least, MERCI à vous toutes et tous pour votre participation assidue à nos activités dans la bonne humeur et en toute convivialité.

Longue vie à vous toutes et tous, ainsi qu'à Bike Seniors du Chablais.

Jean-Pierre Burion / 29.10.2024

## 7. **Rapport du camp 2024 et commission des loisirs Rita Vanay**

Camp Bikeseniors septembre 2024

Lors de notre dernière assemblée générale d'octobre 2023 nous avions soumis 2 propositions de camp, soit 1 dans le sud de la France et l'autre dans le Jura français.

Après votation le choix s'est porté sur le camping « la Pergola » à Marigny dans le Jura.

Nous avons donc passé la semaine du 8 au 15 septembre 2024 dans ce joli camping au bord du lac Chalain. Nous étions 35 membres et 3 accompagnantes.

La météo un peu capricieuse nous a mis au repos forcé pendant 2 jours, occasion pour certains de découvrir en voiture la région et pour d'autres de se confronter aux matchs aux cartes.

Le beau temps revenu nous sommes partis chaque matin, malgré un froid de canard mais dans la bonne humeur découvrir, grâce à nos dévoués moniteurs, cette belle région bien vallonnée.

Au retour l'apéro concocté chaque soir par différents cordons bleus nous a permis de déguster de délicieux petits plats et autres spécialités.

Le repas du soir, très très copieux et savoureux nous attendait au restaurant du camping

Dimanche matin, nous sommes tous repartis satisfaits de cette semaine sportive, passée dans la bonne humeur et l'amitié

Nous remercions Willy de nous avoir permis de découvrir cette super région et nos chers et dévoués moniteurs de nous avoir si bien guidés

Le groupe loisirs a également organisé une sortie à raquettes au Yeu Tsalé en février avec 21 participants.

Après une belle balade sur les hauts de Villeneuve et Montreux préparée par Michel à l'occasion du 1<sup>er</sup> août nous étions invités à partager un apéro bien achalandé grâce aux généreux membres et accompagnants à la cantine du football de Vionnaz.

Egalement organisée par le groupe loisirs, une découverte très intéressante des blocs erratiques de notre région guidée par Georges Vionnet, biologiste en août avec 7 membres et 2 visiteurs.

Sur l'initiative de Jean-Luc une sortie, étape de montagne à vélo a eu lieu le 25 septembre dernier avec 8 participants.

## 8. Rapport du caissier

Jean-Luc Savary

Ollon, le 28 octobre 2024  
Complété, le 30 octobre 2024 après l'AG (en rouge)

Pro Senectute Bikeseniors Chablais  
Année 2024  
Rapport du caissier

### Bikeseniors Chablais :

- 1) Les 30 francs de cotisations ont été utilisés comme prévu dans le budget 2024.
- 2) Pour les sorties extra-muros on a pu redistribuer 715.-- CHF aux monitrices et aux moniteurs pour couvrir partiellement leur frais de reconnaissances.
- 3) Le solde des 5 francs récoltés à chaque sortie ont rapporté 564.60 CHF. C'est moins que l'année précédente car les prix ont augmenté.  
Avec une partie de cet argent, on a fêté le 1<sup>er</sup> août après une virée à vélo. C'était, le mardi 30 juillet sous le couvert du foot à Vionnaz.  
Le solde de l'exercice 2024 se monte à 417.40 CHF qui sera entièrement dépensé lors de l'assemblée générale et le dîner du 29 octobre 2024.

### Camp d'automne à Mariigny dans le Jura français au camping « La Pergola » :

Le camping a été proposé par Willy Badel et les membres ont choisi ce camp par votation à bulletin secret. Le camp s'est très bien déroulé sans imprévu financier même au restaurant. C'est la première fois.

Le fait d'avoir réalisé les reconnaissances les jours précédents le camp a permis de baisser la facture des frais des reconnaissances de presque 40%. (39,4%).

Le prix de revient moyen par nuit avec le souper est de 69.-- par personne. Le camp finit par un solde positif de 2639.63 CHF grâce au taux de change favorable, faibles coûts des reconnaissances et il n'y a eu aucun dépassement au restaurant géré par Davy S.

### Assemblée Générale et dîner de clôture :

Les participants du camp paient 10 CHF. (membres et non-membres)

Les membres non participants au camp paient 10 CHF.

Ces montants sont insuffisants pour payer la facture de l'AG et le dîner. Ils seront complétés par les comptes « Bikeseniors » et « Camps d'Automne ».

Compte « Bikeseniors Chablais » pour l'exercice 2024:

Solde en caisse après l'AG et le dîner de clôture du 29 octobre 2024 : **0.00 CHF**

Compte « Camps d'Automne » :

Solde en compte après l'AG et le dîner de clôture du 29 octobre 2024 : **434.74 CHF**

Montant des cotisations 2025 : 30 francs par membre. Les moniteurs, le président d'honneur et la membre d'honneur sont exemptés de cotisation.

Je remercie Catherine Clairet pour ses 2 mandats de vérificatrice des comptes.

En 2025 Roland Conus devient 1<sup>er</sup> vérificateur, Catherine Martenet devient 2<sup>ème</sup> vérificatrice.

**Philippe Wüthrich devient vérificateur suppléant.**

Remarque de Maria : au lieu de faire un important bénéfice sur le coût du camp, peut-on commander du vin de meilleure qualité à l'avenir ... Les participants au camp adhèrent à cette remarque.

## 9. Rapport des vérificateurs des comptes

### Rapport de la commission de vérification des comptes de Bikeseniors Chablais pour la saison 2024

Conformément au mandat qui nous a été conféré lors de l'assemblée générale du 31 octobre 2023, nous avons procédé à la vérification des comptes 2024 de notre groupement. Nous nous sommes réunis le 28 octobre 2024 au domicile de notre caissier, Jean-Luc Savary, afin d'effectuer cet audit.

Notre caissier nous a présenté l'ensemble des documents comptables de cet exercice et nous avons effectué de nombreux pointages des écritures concernant le compte général « Bikeseniors Chablais » ainsi que pour le compte « camps d'automne ». Notre caissier a répondu à satisfaction à nos questions. Nous avons constaté que les documents présentés correspondent aux écritures comptables.

Au 28 octobre 2024 le résultat comptable indique un solde de

**CHF 417.40** sur le compte général « Bikeseniors Chablais »

**CHF 2793.34** sur le compte « camps d'automne »

En conclusion, nous invitons les membres de l'assemblée ici présents de :

- Accepter les comptes 2024 tels que présentés
- Donner décharge au caissier ainsi qu'au comité de « Bikeseniors Chablais »
- Remercier chaleureusement notre caissier Jean-Luc pour son excellent travail.

Ollon, le 28 octobre 2024

Les vérificateurs



Catherine Claret



Les vérificateurs  
Roland Conus      Catherine Martenet

Roland demande comment est redistribué le montant de CHF 5.00 aux moniteurs lors des sorties extra muros

Bernard répond que cela paie au chauffeur les km effectués au prix de 0.60 le km lors des reconnaissances, mais que cela n'indemnise pas le pot pris en route.

10. **Acceptation des comptes de l'exercice 2024 et du rapport des vérificateurs**  
Rapport et comptes acceptés à l'unanimité
11. **Donner décharge au caissier, aux vérificateurs ainsi qu'au comité**  
Décharge donnée à l'unanimité
12. **Election du comité**  
Monique a émis le désir de se retirer du rôle de secrétaire. Le comité a accepté sa décision et la remercie pour toutes ces années au service de Bikeseniors.  
  
Le comité propose Marie-Françoise Dubosson que Monique a contactée et qui a accepté.  
  
Elle est élue à l'unanimité.  
  
Le comité se compose dorénavant de :  
Bernard Grandjean, président, Jean-Pierre Burion vice-président, Jean-Luc Savary caissier, Marie-Françoise Dubosson secrétaire, Rita Vannay commission des loisirs
13. **Election des vérificateurs des comptes**  
Catherine Clairet 1<sup>e</sup> vérificatrice sortante.  
  
Les vérificateurs pour 2025 sont Roland Conus et Catherine Martenet  
  
Elire un-e suppléant-e :  
  
Philippe Wühtrich se propose. Il est élu à l'unanimité.
14. **Election de la commission des loisirs**  
Rita Vannay, Chantal Savary, Léon Vannay, Jacques Duroux sont élus à l'unanimité
15. **Fixation du montant des cotisations 2025**  
Le comité propose le statu quo à CHF 30.00, l'assemblée accepte la proposition.
16. **Budget 2025 présenté par le caissier**

Jean-Pierre Burion précise que les CHF 10.00 versés à Pro Senectute sont utilisés pour la formation des monitrices et moniteurs. Cette année il y avait trois membres en formation à Bikeseniors Monthey. Le coût s'élève à CHF 1'500.00 par personne.

**Bikeseniors Chablais**  
**Budget 2025**

*Si pas spécifié les montants sont par membre sans les moniteurs et membres d'honneur.*

Montant des cotisations	
Montant à verser à Pro Senectute	
Frais du site internet	
Remerciements - cadeaux aux moniteurs	(env. 7 personnes)
Remerciements - cadeaux aux membres du comité	(5 personnes)
Remerciements - éventuellement cadeaux à certains membres méritants, divers.	
Total intermédiaire	

*Si pas spécifié les montants sont pour tous les membres moniteurs et membres d'honneur compris.*

A chaque sortie chacun paie 5 francs pour sa consommation.

A chaque sortie extra-muros chacun paie 10 francs, 5 francs vont pour les moniteurs qui ont participé aux reconnaissances et 5 francs vont pour la consommation. Il est possible que l'on utilise une partie des 5 francs de la consommation pour remercier une entreprise ou autre que l'on visite gratuitement.

Après avoir payé la consommation il reste en moyenne 0.75 franc à la caisse.

Donc si chaque membre fait env. 15 sorties en moyenne ( $15 \times 0.75 = 11.25$ )

Verrée offerte au cours de l'année pour une manifestation (1er août ou autre)

Participation éventuelle à une séance de moniteurs  
Participation éventuelle à une séance de comité

Reste à disposition pour le dîner de l'Assemblée Générale ou imprévus

Entrées	Sorties
30.00 CHF	10.00 CHF 2.00 CHF
	9.45 CHF 6.75 CHF 1.80 CHF
30.00 CHF	30.00 CHF
11.25 CHF	4.50 CHF
	2.00 CHF 1.75 CHF
	3.00 CHF
41.25 CHF	41.25 CHF

En 2025 nous serons 39 pédaleurs + 2 membres d'honneur + 7 moniteurs. (48 membres)

Le budget total sera de 39 cotisants x 30.-- +  
28 membres de moyenne par sortie x 26 sorties x 0.75 =

1 716.00 CHF

*La comptabilité du camp d'automne se fait sur un compte à part et seulement les participants financent le camp.*

Le budget donne une certaine rigidité, il y a des bonnes années et des moins bonnes.

**18. Saison 2025 (sera en ligne sur le site dans le courant de mars 2025 et devrait débuter le mardi 8 avril 2025)**

Réunion des moniteurs courant mars 2025

Première sortie selon météo le mardi 8 avril 2025

Prochaine AG le 28 octobre 2025

## 19. **Camp 2025**

### **Du 7 au 14 septembre 2025**

Chantal propose Pernes les Fontaines dans le sud de la France, mais pour obtenir 15 % de rabais il faut s'inscrire avant le 15 décembre 2024. Le camping ne possède que 55 bungalows ! Ceux qui s'inscrivent plus tard ne bénéficieront pas du rabais.

Vu la distance importante (environ 500 km), les reconnaissances se feront juste avant le camp afin de limiter les frais, comme effectué cette année à Marigny.

Possibilité donnée aux membres de prolonger le séjour (avant et après) à leur convenance.

Demander des idées aux membres : pas d'autre idée dans l'assemblée.

### **Remise des cadeaux par la commission loisirs :**

**aux monitrices et moniteurs (bons et bouteilles)**

**à la secrétaire sortante Monique (bouquet de fleurs)**

**à la monitrice et aux moniteurs ayant participé au camp à Marigny (bons et bouteilles)**

**au comité pour le travail en 2024 (bons)**

**à Anny pour ses magnifiques photographies (bouquet de fleurs)**

## 20. **Divers, propositions individuelles à adresser par courriel au président [bgrand@bluewin.ch](mailto:bgrand@bluewin.ch)**

jusqu'au mercredi 23 octobre 2024.

Willy fait la proposition suivante :

Dans le but de donner un peu d'intérêt à notre groupe Bikeseniors Chablais, je fais la proposition suivante : Nous sommes avant tout un groupe Pro Senectute avec des moniteurs formés et qualifiés. Lors de l'AG 2018 nous avons décidé de nous organiser en groupe sportif selon les art. 60 et suivants du code civil suisse. Cette organisation devrait nous permettre de jouer sur deux tableaux soit Pro Senectute et groupe sportif. Mon idée serait de continuer à proposer le mardi une sortie Pro Senectute, sans trop de difficultés, à la portée de tous. Je pense qu'il est essentiel que chacun se trouve à l'aise dans nos sorties en empruntant des chemins carrossables, pour le côté social, le plaisir d'être ensemble et de partager une sortie tranquille. L'accent serait mis sur l'utilisation de son matériel en mettant l'accent sur la cadence et non pas la vitesse. À côté et par l'intermédiaire de notre site, en mentionnant qu'il s'agit d'une sortie libre hors Pro Senectute, nous pourrions proposer des parcours plus spécifiques et sportifs. Pour VTT différents parcours terrains ou montagneux, voir longues distances avec dénivelé. Pour les vélos de route avec le système Mahle des parcours correspondants à leur spécificité. Pour les vélos musculaires, afin de permettre à ceux qui ont encore du plaisir à pédaler sans assistance, des parcours adaptés. Les sorties libres ne sont plus sous la responsabilité des moniteurs, le membre qui propose une sortie en assume l'organisation, chaque membre qui participe à une sortie libre le fait sous sa propre responsabilité. Le parcours proposé doit être reconnu et les difficultés détaillées sur le site. Merci de prendre bonne note de ma proposition et de me laisser la développer lors de notre AG 2024. Avec mes meilleures salutations sportives. Willy Badel

Rappel de Bernard pour les deux groupes WhatsApp :

Bikeseniors officiel ProSen, que des informations relatives aux sorties

Roues libres pour tous les messages plus personnels, gags, photos, etc

Remarque de Marianne : pour les sorties du mardi matin aux Mangettes, inutile de s'excuser.

Les inscriptions restent indispensables pour les sorties extra muros et Branson (covoiturage).

Message de remerciements de Willy aux monitrices et moniteurs pour leur engagement. En 2023 suite au décès de Jean-Philippe, décision prise d'élargir le comité à 5, ce qui s'est avéré utile suite aux ennuis de santé de Bernard, président, Jean-Pierre vice-président a pu le remplacer et gérer le groupe.

**Comme il n'y a plus de questions, Bernard lève la séance à 11h40 et invite les membres à prendre l'apéritif dehors par un soleil radieux et souhaite bon appétit pour le repas.**



**Vionnaz, le 1<sup>er</sup> novembre 2024 MRH**